

ABSTRAKSI

Tidak seimbangnya pertumbuhan ekonomi antara pedesaan dan perkotaan yang, membuat tenaga kerja yang tinggal di pedesaan melakukan *commuter*. Semakin pesatnya pembangunan perkotaan, menyebabkan perbedaan pendapatan yang besar dan ketimpangan ekonomi yang terjadi antara pedesaan dan perkotaan sehingga mendorong tenaga kerja yang tinggal di desa melakukan *commuter* untuk mendapatkan pekerjaan serta upah yang lebih tinggi di perkotaan.

Tujuan dari penelitian adalah untuk menganalisis pengaruh variabel status pernikahan, umur, tingkat pendidikan dan upah terhadap keputusan tenaga kerja melakukan *commuter*. Dalam penelitian ini digunakan data primer melalui *interview* terhadap responden yaitu sebanyak 100 sampel ($n = 100$). Di samping itu digunakan data sekunder yaitu data dari instansi – instansi terkait serta beberapa literatur. Penelitian ini dilakukan di Kabupaten Kendal, sementara analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah model *binary logistic regression*.

Hasil dari analisis model *binary logistic regression* dalam penelitian ini menunjukkan bahwa dua variabel dari empat variabel independen yang diteliti berpengaruh signifikan terhadap keputusan tenaga kerja melakukan *commuter*. Variabel yang berpengaruh signifikan terhadap keputusan tenaga kerja melakukan *commuter* adalah variabel umur dan variabel upah, sedangkan variabel yang tidak berpengaruh signifikan terhadap keputusan tenaga kerja melakukan *commuter* adalah status pernikahan dan tingkat pendidikan.

Secara keseluruhan model *binary logistic regression* yang dipakai dapat menerangkan keputusan tenaga kerja melakukan *commuter* dan faktor – faktor yang mempengaruhinya di Kabupaten Kendal serta mempunyai kehandalan dalam memprediksi sebesar 75 persen. Angka tersebut sekaligus menerangkan bahwa perilaku para responden dalam penelitian ini cenderung untuk tetap melakukan *commuter*. Sementara alasan utama masyarakat Kabupaten Kendal melakukan *commuter* adalah faktor ekonomi yaitu memenuhi kebutuhan dasar dan untuk mendapatkan penghasilan yang lebih besar.

Kata Kunci : *status pernikahan, umur, tingkat pendidikan, upah, tenaga kerja, commuter.*